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JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX 
 
 
DARÁ INTERPOL SHOW GRATUITO EN EL ZÓCALO.  El conjunto británico de indie rock 

se presentará el 20 de abril, a las 19:00 horas, anunció ayer el Jefe de Gobierno, Martí 

Batres. La agrupación de éxitos como "Evil" y "Obstacle 1" seguirá los pasos de artistas 

como Los Fabulosos Cadillacs y Rosalía, quienes han ofrecido espectáculos gratuitos en la 

Plaza de la Constitución, con una capacidad para albergar hasta 280 mil personas. "¡Es un 

sueño para nosotros poder actuar en un escenario tan icónico e histórico! Vamos a echarle 

ganas, así quevayan", escribió el conjunto, liderado por Paul Banks, en redes sociales. 

Aunque el Zócalo se encuentra en obras de peatonalización, que finalizarán hasta mayo, 

éstas se detendrán para que se lleve a cabo el masivo.  Su álbum debut, Turn on the Bright 

Lights (2002), obtuvo buenas críticas y con él Interpol se posicionó en la música alternativa.  

Ref 1/Gente, Uni 1/Espectáculo,  Jor. 9/ Espectáculos,  Mil. 1,26/M2, Exc. 1/Función Pre. 

18- 22 Sol. 37 Her. 35, Bas. 8, Raz.28, 24H 13. 

 

ANALIZAN REQUERIMIENTOS DE MIGRANTES. La Secretaría de Gobierno de la Ciudad 

de México trabaja ya en una consulta-directa, punto por punto, en los diferentes sitios de la 

capital donde hay concentración de migrantes, con el objetivo de conocer y atender los 

requerimientos que tiene cada grupo, ya que sus causas y necesidades son diversas, expuso 

el titular de la dependencia, Ricardo Ruiz. Refirió que hay casos de migrantes que ya están 

planteando establecerse en la Ciudad, por lo que la consulta directa es para saber cuál es el 

requerimiento de cada población que prevé quedarse a residir en la capital, como es el caso 

de las personas migrantes de Haití. "El jefe de Gobierno nos instruyó para ver con la 

Secretaría de Trabajo, con las áreas federales, cuáles son los espacios de oportunidad que 

se tiene para brindar apoyos para que se empleen en diversos lugares, para que tenga lugar 

la integración que plantea este sector de la población”, precisó Ruiz. En conferencia de 

prensa, el secretario y el jefe de Gobierno Martí Batres, indicaron que el tema de atención a 

migrantes lo trabajan de manera coordinada con instancias federales, como la Comisión 

Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar), toda vez que hay grupos que están a la espera 

de que se les dé ese estatus, es decir, para una permanencia temporal, en espacios 

específicos.  Uni.27, Cró. 13, Pre. 10 24H. 6,  Ref. 2-Cd.   
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AFIRMA SSC QUE NO SE REPRIMIÓ MARCHA. Después de que integrantes de la 

comunidad trans que se manifestaron frente a Palacio Nacional, en el marco del Día de la 

Visibilidad Trans, denunciaron que fueron dispersados con gas por policías capitalinos. 

Autoridades aseveraron que los manifestantes encendieron fuego, por lo que los uniformados 

hicieron uso de los extintores para apagarlo. En conferencia de prensa conjunta, el 

Secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho y el Jefe de Gobierno, 

MARTÍ BATRES GUADARRAMA afirmaron que los uniformados actuaron conforme el 

protocolo. "En lo que hace a la Secretaría de Seguridad Ciudadana solo reiterar y subrayar 

que no se utilizó ningún tipo de gas, ningún tipo de agente químico, ningún tipo de sustancia 

distinta al polvo de los extinguidores, la manifestación como ya se ha dicho, prácticamente en 

su totalidad se desarrolló de forma pacífica. Pre. 9, 24H 6. 

 

 

OFRECEN REPARAR SENDERO EMBLEMA. Autoridades de la CDMX atenderán el 

deterioro del Sendero Seguro de Plutarco Elías Calles, afirmó el Mandatario capitalino, 

MARTÍ BATRES, quien adelantó que además tendrá nuevas intervenciones. Este diario 

publicó que vecinos han hecho múltiples reportes porque ahora hay áreas verdes secas y 

usadas como estacionamiento o bases de microbuses, así como mobiliario, aparatos para 

hacer ejercicio, juegos infantiles rotos y espacios peatonales invadidos por ambulantes o 

tiraderos de basura ilegales. El camellón había sigo inaugurado, en diciembre de 2019, como 

la mayor ruta rehabilitada. Reclamaron que, a pesar de las quejas, ni la Administración 

capitalina, ni las alcaldías Benito Juárez, Iztapalapa e Iztacalco, por las que cruza el tramo 

que va desde Circuito Interior Río Churubusco a Eje 4 Sur, se han hecho responsables. 

BATRES respondió que, por tratarse de un espacio principal, personal del Gobierno 

capitalino es el encargado de brindar mantenimiento y que en senderos de vías secundarias 

deberán hacerlo las alcaldías a las que pertenecen. Aunque no brindó fechas para realizar 

los trabajos de mantenimiento o detalles de la ampliación que prevén del Sendero seguro, el 

Jefe de Gobierno aseguró atención integral en la zona. "Esto que realiza el Gobierno de la 

Ciudad es importante que lo apoyen, ya una vez construido, pues que se apoye por las 

dependencias correspondientes. En nuestro caso, de todas maneras, hacemos revisiones y 

vamos a ver este punto. "En Plutarco, de hecho, vamos a hacer una ampliación de Sendero 

Seguro, hay un fragmento donde vamos a intervenir, hacia la parte sur de Plutarco Elías 

Calles y con esto reforzaremos lo que se ha venido haciendo", dijo. Ref. 1-Cd.  

 

 



DEJAN EN INDEFINICIÓN HERRAMIENTAS URBANAS. Un sexenio más terminará, sin 

planeación a largo plazo para la Ciudad de México. REFORMA publicó que, tras la iniciativa 

de Ley Ambiental enviada al Congreso, se encendieron alertas de organizaciones civiles, 

como Suma Urbana, acerca de que las autoridades buscan con ese tipo de acciones eludir el 

proceso de planeación que sigue pendiente desde hace años y cuyo último intento fue 

frenado por múltiples irregularidades. Tras ello, el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, 

descartó que se proyecte reponer el proceso de elaboración del Plan General de Desarrollo 

(PGD) y del Programa General de Ordenamiento Territorial (PGOT) antes de que termine la 

actual Administración. Indicó que no hay fechas previstas para retomarlo. "Pues si hay una 

nueva situación así, ya se las informaríamos. "Hasta este momento no tenemos un nuevo 

ejercicio de consulta; no se ha convocado a alguna otra actividad", indicó. Mayela Delgadillo, 

ex diputada constituyente e integrante del Frente Ciudadano Salvemos la Ciudad, señaló 

que, por los tiempos legales, en marzo venció el plazo máximo para iniciar el proceso de 

convocatoria y que se pudieran desarrollar consultas ciudadanas, la elaboración de los 

documentos y su entrega al Congreso para su discusión y posterior aprobación. Ref. 2-Cd.  

 

REVISA EL NUEVO TREN. El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres, realizó 

ayer una inspección de uno de los 29 nuevos trenes que adquirió la administración para la 

Nueva Línea 1 del Metro de la capital. El mandatario especificó que el tren es más moderno, 

tiene más espacio, es más cómodo, cuenta con nuevas especificaciones y cámaras, video y 

audio. Her.15. 

 

COYOACÁN ES UNA CANTINA: DIPUTADO. Ante la tremenda invasión de puestos 

callejeros en la mayoría de las colonias de la Ciudad de México, en el caso de Coyoacán, el 

diputado local, Ricardo Rubio Torres, se comprometió a gestionar ante el gobierno de MARTÍ 

BATRES, operativos en diversos puntos de la alcaldía para ubicar puestos ambulantes de 

venta de bebidas alcohólicas y sancionarlos. Durante sus audiencias ciudadanas en 

Coyoacán, el legislador ejemplifico, que sobre la avenida Manuela Medina entre calzada de 

Las Bombas y La Virgen, se han instalado puestos prácticamente en cada esquina y desde 

las 11 o 12 del día ya venden coctelera con alcohol. “Es una problemática que no es nueva, 

pero sí debe ser atendida por el gobierno capitalino, ya que es un tema que le ha causado a 

los vecinos muchos dolores de cabeza”, resaltó. Primero, agregó Rubio, porque los jóvenes 

de la zona u otras colonias llegan ahí para tomar y se quedan hasta las altas horas de la 

noche. “Y ubican cualquier calle o puerta de los domicilios para orinar y eso no lo ve la 

autoridad, además de que ya comienzan a hacer base ahí las pequeñas pandillas y puede 

que hasta droga se venda”. Resaltó que ante la inacción de la Secretaría de Gobierno 

CDMX, la cual ya tiene conocimiento de ello, colonos de los culhuacanes, Pedregal Santo 

Domingo, Ajusto y Taxqueña, han comenzado a organizarse para protestar en la oficina de 

MARTÍ BATRES.  Pre. 4 



 

BATRES PRESUME AFINIDAD POLÍTICA CON NUEVE ALCALDES. Destaca que 

comparten los lineamientos de su administración. El jefe de Gobierno, Martí Batres, dijo que 

la semana pasada recibió la visita de nueve alcaldes de la Ciudad de México -todos 

identificados con la Cuarta Transformación, según un desplegado-, quienes le externaron 

que comparten los lineamientos de su administración y mostraron interés y disposición de 

trabajar conjuntamente con las autoridades capitalinas. El mandatario fue interrogado sobre 

lo que publicó en su cuenta de X, el desplegado firmado por los alcaldes morenistas de 

Gustavo A. Madero, Iztapalapa, Tláhuac, Iztacalco, Milpa Alta, Venustiano Carranza y 

Xochimilco, así como por los ediles sustitutos de Cuauhtémoc y Cuajimalpa, cuyos gobiernos 

emana- ron de la oposición en las elecciones de 2021. "Los alcaldes de Cuauhtémoc y 

Cuajimalpa vinieron con los demás, digamos que mejora la relación en esas alcaldías", 

respondió a la pregunta de si las administraciones de esas demarcaciones simpatizan ahora 

con Morena. Aseguró que se reúne con los alcaldes de todos los partidos, pero dijo que es 

un dato político importante que esas dos alcaldías se sumaran al grupo que lo visitó en días 

pasados. MARTÍ BATRES Jefe de Gobierno de la CDMX: "Los alcaldes de Cuauhtémoc y 

Cuajimalpa vinieron con los demás alcaldes, digamos que mejora la relación en esas 

alcaldías".  Uni 7. 

 

LA 4T SUMA DOS ALCALDÍAS. Cuauhtémoc y Cuajimalpa. El Jefe de Gobierno dijo que se 

reunió con nueve alcaldes dispuestos a “seguir transformando” la CDMX, incluyendo dos de 

demarcaciones que en 2021 ganó la oposición. “En estos días recibí a 9 alcaldes y 

alcaldesas de la Ciudad de México que me manifestaron su disposición de trabajar 

conjuntamente para seguir transformando nuestra gran capital”, escribió Martí Batres en X a 

las 10:07 horas. Enseguida aparece en la publicación de la red social un desplegado titulado 

Alcaldesas y alcaldes de la 4ta Transformación. En ese grupo de alcaldes se encuentran 

encabezando la lista los de Cuauhtémoc y Cuajimalpa, alcaldías en las que en 2021 ganó la 

alianza PRIPAN-PRD y el PRI solo, respectivamente, por lo que se trata de un giro de 

espectro político de los actuales titulares, que no son los que aparecieron en la boleta hace 

tres años. Cuauhtémoc después de Cuevas Apenas el 13 de marzo pasado José Guadalupe 

Medina Romero fue designado como alcalde sustituto de Sandra Cuevas en Cuauhtémoc, 

luego de que ésta pidiera licencia definitiva el 20 de febrero tras oficializar su candidatura al 

Senado en la segunda fórmula con Movimiento Ciudadano, misma que surtió efecto el 1 de 

marzo. Más tarde, al jefe de Gobierno se le preguntó en conferencia de prensa por qué no se 

reunió con los otros siete alcaldes, emanados de la oposición, a lo que respondió: “Me reúno 

con los alcaldes de todas las fuerzas políticas (...) En estos días de Semana Santa me visitó 

un grupo de alcaldes, nueve alcaldes que comparten los lineamientos que estamos llevando 

a cabo desde el Gobierno de la Ciudad de México”.  Exc. 18C, Pre. 14. 

 



“NOSOTROS NOS QUEDAREMOS CON LOS VOTOS”. El jefe de Gobierno, Martí Ba- tres, 

podrá adueñarse de los personajes, pero no de los votos de los vecinos, consideró el 

candidato de la coalición Va por la CDMX, Santiago Taboada. Al preguntarle sobre el des- 

plegado que presumió el mandatario capitalino con la firma de nueve alcaldes sustitutos, 

entre ellos el de Cuajimalpa y Cuauhtémoc, que habían sido gobernados por la oposición, el 

panista aseguró que la alianza del PAN-PRI-PRD volverá a ganar en esos territorios. "Podrá 

apropiarse de los personajes, más no de los votos. En esas alcaldías ganó la alianza, ganó la 

oposición, ganó el PAN, PRI y PRD y no estoy dudando, bajo ninguna circunstancia, que 

esto se va a repetir y vamos a tener en Ale (Rojo de la Vega) y en Carlos Orvañanos a los 

próximos alcaldes de Cuajimalpa y Cuauhtémoc", dijo. Uni. 7. 

 

DENUNCIA CHERTORIVSKI UN ESTANCAMIENTO ECONÓMICO. Salomón Chertorivski 

señaló que en los últimos años la Ciudad de México no ha podido generar la cantidad 

necesaria de empleos ni un buen desarrollo económico, ya que no ha crecido por arriba del 

uno por ciento derivado de una mala administración, teniendo como consecuencia un 

estancamiento. Aun costado de la Torre BBVA, el candidato por Movimiento Ciudadano a la 

Jefatura de Gobierno acusó a la administración, tanto de Claudia Sheinbaum como de Martí 

Batres, de desatender el crecimiento económico de la capital. Señaló que la ciudad dejó de 

captar inversión del extranjero y que sólo generó 56 mil `empleos, cifra que advirtió está muy 

debajo de lo que generan entidades como Jalisco y Nuevo León. Para resolver este tema, el 

emecista presentó sus propuestas para fomentar el crecimiento, riqueza, mejor distribución 

de los recursos y creación de empleos, los cuales consisten de ocho ejes. 24H 7. 

 
 

GÉNEROS DE OPINION JEFE DE GOBIERNO 
 

REFORMA  

CAPITANES. Competencia musical. Uno de los rubros en los que el Gobierno ha resultado 

un serio competidor es en la organización de conciertos, pues con el anuncio de la próxima 

presentación de Interpol en el Zócalo Capitalino, parece que la apuesta es clara. Al traer a la 

banda neoyorquina, el Gobierno de la Ciudad de México, dirigido por MARTÍ BATRES, suma 

otro concierto a presentaciones emblemáticas como la de la española Rosalía, en abril de 

2023, que reunió a más de 160 mil personas; Grupo Firme, que convocó a más de 280 mil 

personas en septiembre de 2022, y Los Fabulosos Cadillacs, que en junio pasado rompieron 

un récord de asistencia de 300 mil fanáticos. Si bien, el beneficio parece quedar en manos de 

los ciudadanos, habrá que ser puntuales en cuestionar cuántos recursos se están destinando 

a estos eventos y ser críticos para determinar si se trata de un gasto necesario o le están 

dejando más beneficios a los gobernantes que a los gobernados, especialmente en año 

electoral.  Ref. 13. 



EL UNIVERSAL    

EL CABALLITO. Morena da manotazo en Cuajimalpa y Cuauhtémoc.  En el segundo día 

de la campaña electoral por las alcaldías, Morena lanzó su jugada con un desplegado que 

público el propio Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES. Resulta que las alcaldías de 

Cuajimalpa y Cuauhtémoc, que  había  ganado la alianza en 2021, ahora forman parte de la 

Cuarta Transformación.  Nos hacen recordar que en Cuajimalpa, el ex priista, Adrián 

Rubalcava, quien es líder político de esa demarcación, se pasó con los morenistas y, vía el 

PVEM, busca un escaño en el Senado, pero los abanderados a la alcaldía, diputados locales 

y federales son de su equipo. Y en la alcaldía Cuauhtémoc, donde estaba Sandra Cuevas y 

quien se puso la camiseta de Movimiento Ciudadano, llama la atención que el encargado 

haya firmado el documento de adhesión…Uni. 23. 

 

EXCÉLSIOR   

FRENTES POLÍTICOS. Compañerismo. Las diputadas y los diputados de Morena 

manifestaron su desacuerdo con el Instituto Electoral de la Ciudad de México por las 

medidas cautelares contra el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, en el marco del proceso 

electoral. “El jefe de Gobierno, en cumplimiento de sus atribuciones y su deber de informar 

a la ciudadanía, comunica de manera cotidiana diversos temas relacionados con la vida 

pública en la capital, lo cual no representa, en lo absoluto, incentivar a la ciudadanía a decidir 

por alguna u otra opción política”, dice MARTÍ. Lo cierto, vuelve a pasarse las reglas 

electorales por el arco del triunfo. Exc. 13. 

 

LA CRÓNICA  

EMPEDRADO por Francisco Báez Rodríguez. Chupando rueda (electoral). Analizando los 

datos de las elecciones de 2018, podemos ver que, si bien Claudia Sheinbaum pudo 

montarse en los coattails de AMLO, no fue particularmente exitosa: tuvo 579 mil votos menos 

que el candidato presidencial en la capital. De hecho, los entonces candidatos al Senado por 

Morena en CDMX, MARTÍ BATRES y Citlalli Hernández, siendo la suya una elección donde 

contaron más los partidos que las personalidades, obtuvieron 226 mil votos más que 

Sheinbaum. Eso significa, en principio, que por sí sola, Claudia Sheinbaum no parece capaz 

de generar el suficiente rebufo como para que los corredores de su equipo, que vienen atrás 

de ella, puedan aprovecharse de que les corta el viento. Pero Sheinbaum cuenta con el 

apoyo electoralmente valioso de Andrés Manuel López Obrador: en la medida en es vista 

como su sucesora elegida, puede tomar prestada algo de su popularidad, aunque ésta no 

sea la misma de hace seis años.  Cró. 4. 

 



EL ECONOMISTA   

CAFÉ POLÍTICO por José Fonseca. Porfirio Díaz, el héroe del 2 de abril. Como se dijo 

ayer 1 de abril, en este generoso espacio de El Economista, el Jefe de Gobierno de CDMX 

MARTÍ BATRES está en su derecho de cambiar los nombres de las calles y colonias por 

razones aparentemente ideológicas. Con la edad uno recuerda que en la antigua Unión 

Soviética desaparecían los nombres de algunos prohombres, cuando caían de la gracia de 

los gobernantes en turno y hasta borraban sus nombres de los libros de historia. Aquí, 

aunque cambien el nombre a las calles Porfirio Díaz, ¿cómo borrar de la historia que el 

camino a la restauración de la República que encabezó don Benito Juárez lo abrió el 2 de 

abril de 1867, el general Porfirio Díaz a derrotar a los franceses y liberales en Puebla y ser 

llamado “el héroe de la batalla del 2 de abril”?  Eco. 42. 

 

EL FINANCIERO  

CONFIDENCIAL. Música de Interpol en tiempos de campaña.  En plenas campañas 

electorales para la Jefatura de Gobierno, las alcaldías y diputaciones locales, el jefe de 

Gobierno de la Ciudad de México, MARTÍ BATRES, anunció con bombo y platillo que el 20 

de abril el grupo de rock Interpol dará un concierto en pleno Zócalo de la CDMX. Lo más 

atractivo del anuncio es que será gratuito, porque –aclaró– es para “fomentar la música y la 

cultura en la ciudad”. Dijo que “todos están invitados, capitalinos y hasta extranjeros”. Fin. 

33. 

 

EL HERALDO DE MÉXICO 

SACAPUNTAS. Reconfiguración en la CDMX. Con un desplegado, nueve alcaldes dieron 

su respaldo al jefe de Gobierno de la CDMX, MARTÍ BATRES, y se comprometieron a 

trabajar con él para seguir con proyectos. La novedad es que las alcaldías Cuauhtémoc y 

Cuajimalpa se sumaron, reflejando la nueva reconfiguración de las fuerzas políticas. La 

oposición empezó el trienio con nueve alcaldías y hoy tiene siete. Her. 2. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA  

 

CAE OTRO TALAMONTES; ESTABA ARMADO. Policías de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana de la Ciudad de México detuvieron a un segundo integrante de un grupo delictivo 
dedicado a la tala clandestina en Milpa Alta. A la hora de su aprehensión se le aseguró un 
arma de fuego, una motosierra y troncos de madera. El pasado jueves, se capturó a un líder 
dedicado a la tala clandestina, dijo el titular de la SSC, Pablo Vázquez Camacho.  Resultado 
de acciones para combatir la tala ilegal de árboles en la alcaldía Milpa Alta, efectivos de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, detuvieron a un hombre 
en posesión de un arma de fuego y una motosierra. La acción policial se realizó derivado de 
una mesa de trabajo interinstitucional para atender delitos contra el medio ambiente y 
resultado de trabajos de investigación de gabinete y campo, así como recorridos de 
seguridad. Ya en el punto, observaron a un sujeto que talaba árboles, con el apoyo de una 
herramienta, por lo que, los oficiales mediante comandos verbales le indicaron al hombre que 
detuviera su actividad, además, no presentó los permisos que lo autorizaban para realizar 
dicha actividad. Asimismo, luego de una revisión preventiva realizada en apego a los 
protocolos de actuación policial, al posible implicado le hallaron una motosierra y un arma de 
fuego corta, con 12 cartuchos útiles, además de una camioneta color rojo. Pre.18, Raz.16. 
 
 
EN CDMX, 60% DE LOS REPORTES EN INTERNET ES POR EL DELITO DE FRAUDE. La 
Suboficial de la Policía Cibernética de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), Fátima 
Colín, informó que del total de reportes que reciben cada mes, 60 por ciento es por fraude 
cometido en Internet. De acuerdo con la SSC, en enero registró cuatro mil 194 reportes de 
presuntos fraudes, entre los que había casos cometidos en redes sociales, sitios web, así 
como por vía telefónica o mensajes de texto. "No todo lo que visualizamos en el mundo 
virtual es verídico, no se debe tener contacto con alguien desconocido, la alerta es cuando 
piden información personal, correos o hasta números de cuenta, edad, domicilio o cosas que 
nos identifiquen, jamás se debe confiar", dijo la funcionaria capitalina. Fátima Colín explicó 
que los ciberdelincuentes usan distintos modus operandi para estafar o atracar a sus 
víctimas como las ofertas de productos o servicios inexistentes en mercados en línea. 
Raz.14. 
 
 
 
¡AL RESCATE!. Un pavorreal que estaba atorado en una barda fue rescatado por elementos 
de la Brigada, de Vigilancia Animal en la Alcaldía Tlalpan. Tras la llamada de un ciudadano, 
los elementos de emergencia llegaron por el ave que estaba atrapada cerca de una malla 
electrificada. Ref. 5.  
 
 
 
 



 
“MONTAVIAJES” FRUSTRAN VACACIONES DE CAPITALINOS. cientos de capitalinos y 
foráneos que esperan tener unas asequibles vacaciones terminan frustrados y sin sus 
ahorros cuando caen en los fraudes conocidos como "montaviajes", cometidos por presuntas 
agencias de viaje en línea que ofrecen paquetes a precios por debajo del mercado; sin 
embargo, se roban el dinero de sus víctimas. Esta modalidad de fraude se disparó 100 por 
ciento en el primer bimestre de 2024 con respecto a lo documentado en el mismo lapso de 
2023, y tienden a repuntar en los días anteriores a los periodos vacacionales, según datos 
compartidos con Reporte Índigo por el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia 
(CCSJ) de la Ciudad de México (CDMX). Lucran con el engaño y la ilusión de viajar. De 
acuerdo con el CCSJ, fue en la capital donde se le nombró y se le ha seguido la pista a esta 
modalidad de fraude desde el año 2020. Desde entonces se han contabilizado más de 700 
casos, de los cuales en el 91 por ciento de los incidentes detectados se consumó el fraude 
por montos de entre 300 y 30 mil pesos. Es decir, solo una de cada 10 víctimas logró evitar la 
estafa. R.Í. 18 
 
 
CON MUSICA Y YOGA BUSCAN REINTEGRAR A LOS PRESOS. Después de tener por 
varias décadas un sistema penitenciario que no cumplía con su principal función "reintegrar a 
la sociedad a los reclusos", por primera vez, las autoridades de la Ciudad de México se 
ponen las pilas y comienzan a brindar atención a los presos. De acuerdo con el organismo 
"Yoga Terapia México" implementado por la SSC a través de la Subsecretaría del Sistema 
Penitenciario, implementaron un proyecto que tiene como objetivo fortalecer las actividades 
de reinserción social de los centros penitenciarios en beneficio de los internos. Con base en 
la definición establecida por el gobierno de la CDMX, la reinserción social es un proceso 
sistemático de acciones orientado a favorecer la integración a la sociedad de una persona. El 
principal objetivo es que una vez que la persona salga del penal, se integre a la sociedad y 
no vuelva a cometer algún acto delictivo, por ello, la importancia de realizar dichas acciones. 
Bas. 30.  
 
 
SALVAN A JOVEN QUE INTENTA SUICIDARSE. Oficiales de la Policía Bancaria e 
Industrial (PBI) de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), evitaron que un joven se 
quitara la vida, al rescatarlo cuando pretendía arrojarse desde lo alto del segundo piso del 
Periférico, en la alcaldía Álvaro Obregón. Al recibir el reporte de lo que ocurría, los 
uniformados acudieron al punto señalado, en la Colonia Tizapán San Ángel y, al llegar, 
vieron que el joven de 22 años de edad refirió que tenía intenciones de arrojarse, ya que 
sufría depresión, además dijo que, momentos antes, ya lo había intentado. De inmediato, los 
efectivos policiales iniciaron un diálogo de confianza para hacer que el hombre desistiera de 
sus intenciones y, luego de unos minutos, lograron tranquilizarlo y, en una rápida acción, lo 
sostuvieron y resguardaron su integridad física en lo que arribaban los paramédicos de 
Protección Civil (PC) para atenderlo y trasladarlo a un hospital cercano, con el diagnóstico de 
posible fractura de talón de Aquiles. Bas. 28.  
 
 
 
 



TRÁILER VUELCA Y LA RIEGA. Un severo caos vial se generó luego de que un camión 

torton que transportaba grava volcó en el puente vehicular de Anillo Periférico Oriente, sobre 

la calzada Ermita, en la colonia Los Ángeles Apanoaya, alcaldía Iztapalapa. Al lugar acudió 

personal de Protección Civil de la demarcación, así como del Heroico Cuerpo de Bomberos, 

quienes realizaron la remoción del material pétreo. El tránsito en la zona se vio afectado por 

varias horas debido a que el mineral quedó sobre el asfalto de ambos carriles. Jor.28.  

 

 

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 

SEÑALAN RETRASOS AL CUMPLIR SENTENCIA. Para Ángel Carrillo, acceder a la 

reparación del daño se ha vuelto inaccesible por errores en una notificación después de que 

ganó un litigio para acreditar que querían desapoderarlo de una propiedad con documentos 

de compraventa falsos. El afectado cuestionó la razón por la que el actuario del Poder 

Judicial de la Ciudad de México ha errado en tres ocasiones en beneficio del sentenciado, 

quien ha promovido recursos para no hacer válida la notificación y en consecuencia la 

reparación del daño. Ref  6 

 

V. CARRANZA DENUNCIA A FUNCIONARIOS  DE TLALPAN POR PRESUNTO DESVÍO 

DE FONDOS. La alcaldía Venustiano Carranza presentó una denuncia ante la Fiscalía 

General de Justicia de la Ciudad de México Por la presunta manipulación de Ia red hídrica 

por parte de trabajadores de la alcaldía de Tlalpan, por lo que. “no se descarta el sabotaje de 

dicha red de la presunta  comisión del delito de desvío de recursos en plena campaña 

electoral" De acuerdo con la denuncia los hechos ocurrieron cerca de las 14:00 horas cuando 

un camión Vactor de la alcaldía Tlalpan con tres trabajadores operándolo fueron detenidos 

maniobrando la red hídrica en la Avenida Francisco del Paso y Troncoso 107, colonia Jardín 

Balbuena hasta el momento el vehículo oficial y los trabajadores de esta demarcación se 

encuentran detenidos en el Ministerio  Público. Cró.15, Pre. 30. 

 

NIEGAN AMPAROS A HORCASITAS Y A ROEMER. Jueces federales negaron los 

amparos promovidos por el ex director del Proyecto Metro Enrique Horcasitas y coacusados 

contra el auto de vinculación a proceso por el colapso de la línea 12 del Metro, y del 

diplomático Andrés Romer Slomianski contra dos órdenes de aprehensión por su presunta 

responsabilidad en los delitos de acoso sexual y violación. El abogado Gabriel Regino 

informó que sin realizar un estudio a fondo de los conceptos de violación expresados en la 

demanda, el juzgado décimo quinto de distrito en materia de amparo penal en la Ciudad de 

México lo negó. Jor.28. 



 

DEBEN EXPLICAR EXHUMACIONES ILEGALES EN LMC.  La alcaldía La Magdalena 

Contreras debe informar sobre denuncias presentadas por la alcaldía ante la FGJCDMX por 

casos de exhumaciones ilegales, así como los panteones donde hubieran ocurrido estos 

hechos, durante el periodo de 2018 a 2024. Lo anterior fue instruido por el Instituto de 

Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición 

de Cuentas de la CDMX, el cual señaló que transparencia y el acceso a la información sobre 

la gestión de panteones se vuelve fundamental ante la alarmante cifra de 79 casos de 

exhumaciones e inhumaciones ilegales registradas por la Fiscalía General de Justicia, de 

2016 a 2022, de acuerdo con diversas notas periodísticas. Bas.8. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

DESARROLLO SUSTENTABLE 
 

 
 
SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
 
DAN LINEAMIENTOS PARA LA REVISTA VEHICULAR DE TAXIS. Las unidades que 

brindan servicio de taxi en la capital deberán cumplir con el trámite de la Revista Vehicular 

2024 entre abril y diciembre de este año, con base en los requisitos y el calendario que la 

Secretaría de Movilidad (Semovi) publicó este lunes en la Gaceta Oficial. Dicho trámite será 

realizado por los propietarios de las concesiones de taxis y consiste en la revisión 

documental e inspección físico-mecánica de las unidades. La revisión documental será en 

abril y mayo para los vehículos con engomados amarillo y rosa, terminación de placas 5-6 y 

7-8; en mayo y junio, para los de engomado rojo, terminación 3 y 4; en junio y julio, para los 

de engomado verde, terminación 1 y 2; y en julio y agosto, para los de engomado azul, 

terminación 9 y 0. “El trámite contempla la posibilidad de acceder a una condonación de 

hasta 70%”. Para obtenerlo, el concesionario deberá terminar y acreditar la revisión 

documental del presente ejercicio fiscal. Uni. 25, Pre. 6, Grá. 2 

 

 



 

 

CAPACITAN A MIL 562 MOTOCICLISTAS CAPITALINOS. Un total de mil 562 motociclistas 

capitalinos han acudido a la escuela que la Secretaría de Movilidad (Semovi) habilitó hace 

dos años con el propósito de evitar lesiones graves y fortalecer la seguridad vial en calles de 

la Ciudad de México. A través de un comunicado, la Semovi detalló que a dos años de la 

implementación de la Motoescuela de la Ciudad de México se ha instruido de manera teórica 

y práctica a mil 301 hombres y 261 mujeres que circulan mediante ese medio de transporte 

en la capital. La dependencia recordó que el 1 de abril de 2022 dio inicio el Taller de 

Introducción a la Conducción Segura de Motocicleta, con el objetivo de capacitar a las 

personas interesadas en mejorar sus habilidades de manejo y pericia. La motoescuela 

consta de cuatro módulos que se imparten de forma presencial todos los viernes de 9:00 a 

11:00 y de 12:00 a 14:00 horas. En la primera fase del taller los motociclistas reciben una 

clase teórica sobre la importancia del uso de casco certificado y el equipo de protección 

adecuado, como chamarra, guantes y botas, además se detallan los componentes 

mecánicos de una motocicleta. Uni. 23, Pre. 6. 

HAY TEMOR EN LÍMITES DE CDMX Y EDOMEX. En la actualidad, el transporte presentan 

problemas que buscan mejorar la movilidad en la Ciudad de México y todo el país, uno de 

ellos es la inseguridad que enfrentan los conductores y pasajeros, al ser sujetos de asaltos 

de parte de delincuentes que los amagan con arma de fuego o punzocortante para quitarles 

su dinero, teléfonos celulares u otras cosas de valor, principalmente en la zona limítrofe de la 

capital mexicana y el Estado de México, aseguró Nicolás Rosales, Presidente de la 

Asociación Mexicana de Transporte y Movilidad (AMTM). En entrevista con este diario, el 

directivo reconoció que si ha habido acciones de parte de las autoridades y de los 

propietarios de las unidades de transporte, con la colocación de cámaras y alarmas, sin 

embargo, ello no ha detenido la inseguridad que padecen conductores y pasajeros. El 

transporte urbano, no es la excepción son sujetos de delincuencia, inseguridad dentro de las 

unidades, citó, han disminuido un poco los asaltos, pero no ha sido suficiente, por lo tanto es 

un tema que todos los concesionarios de transporte público tienen que abordar”. Ya que 

cuando son frecuentes los asaltos, la gente busca otras rutas, deja de utilizar la misma, ante 

el miedo que le causa otro posible atraco. Pre. 7. 

DEMANDA REBASADA. Al comparar usuarios contra infraestructura actual, Iztapalapa es la 

Alcaldía que más queda a deber a los ciclistas. Además, las invasiones también complican.   

Ref. 1-8 

EL NUEVO ROSTRO DE LA L-1. Entre Salto del Agua y Observatorio, así lucen los avances 

de la renovación total de la Línea 1 del Metro. Hacia Tacubaya avanza ya el tendido de vías. 

Los sistemas de energía eléctrica se instalan hasta la estación Juanacatlán. Ref. 8-Cd. Pre. 

8. 

 



SINDICATO DEL METRO MARGINADO EN LA L12.  Con relación al Tik Tok actuado y 

manipulado por el entrevistador y los entrevistados en un vagón del Metro, el cual ha tenido 

tal relevancia que mereció la atención de salir en la mañanera del presidente Andrés Manuel 

López Obrador, la representación del Sindicato Nacional de Trabajadores del Sistema de 

Transporte Colectivo aclaró que, para que la gente sepa, el mantenimiento de los trenes, de 

las vías, de los aparatos de vías, la colocación de balasto y la obra civil, desde la 

inauguración de la Línea 12 están a cargo de empresas externas y no de los trabajadores del 

Metro, como debe ser. El dirigente del SNTSTC, Fernando Espino Arevalo aseguró que la 

organización Sindical del Sistema de Transporte Colectivo, presentó oportunamente las 

observaciones pertinentes sobre las múltiples deficiencias que existían en la Línea 12 del 

Metro, de manera verbal, físicamente y por escrito ante la administración del Metro, 

encabezada en esa época, por Florencia Serranía Soto. Pero la funcionaria, agregó, "hizo 

caso omiso de éstas y otras fallas que denunciamos existen en otras Líneas de ese 

Organismo, si hubiera atendido las anomalías denunciadas no se habrían presentado las 

desgracias que tenemos que lamentar", enfatizó. En otro punto detalló que el Sindicato ya ha 

informado, que la instalación y el mantenimiento de las escaleras mecánicas y de los 

elevadores del Metro, están a cargo de empresas contratadas por el Sistema de Transporte 

Colectivo y no de sus trabajadores. Espino Areválo lamentó que personas, sin conocimiento 

del tema, entrevisten a usuarios, con un sesgo muy marcado para descalificar a los 

trabajadores del transporte que mueve a millones de personas de la capital y zona 

metropolitana diariamente. Pre. 8. 

 

INTENTAN SUICIDARSE 55 PERSONAS EN EL METRO. Durante el año pasado, en el 
Servicio de Transporte Colectivo  Metro se registraron 55 casos de personas que se 
arrojaron a las vías con la intención de suicidarse, cuando el tren estaba a punto de arribar a 
la estación. Sin embargo, de ese total, 24 fueron rescatadas con vida. En respuesta a una 
solicitud de información, la Unidad de Transparencia del STC compartió la copia simple de un 
registro  titulado "'Personas que se arrojaron a las vías del Metro", cuyo conteo mensual da 
un total de 55 casos en 2023. Esto indica que al menos una vez a la semana se intentó 
suicidar una persona en la red del Metro. Respecto al estado de las personas tras arrojarse a 
las vías, el STC se limitó a responder con el registro denominado "Personas arrolladas 
anualmente", en el cual precisó que 24 fueron rescatadas con vida y 31 muertas. Las 
probabilidades de sobrevivir a un arrollamiento de un tren del Metro son casi imposibles, 
debido a que las vías cuentan con una red eléctrica de 750 voltios, casi 7 veces el voltaje de 
una casa; los convoys pesan unas 200 toneladas, y que su velocidad cuando entran a los 
andenes es de casi 80 km por hora. 
El desglose de los intentos de suicidio en el Metro revela que en las vacaciones de verano se 

registró mayor incidencia. Bas .10. 

 

 

 



DEMANDA CIUDADANA 

 

PERSISTEN LAS AGRESIONES CONTRA CICLISTAS. Hace pocos años se empezó a 

aceptar la idea de hacer uso de medios de transporte como la bicicleta. Sin embargo, no se 

construyó la infraestructura mínima para el resguardo de los ciclistas. Incluso en la Ciudad de 

México, donde se han implementado ciclovías adecuadas (como en Paseo de la Reforma, 

avenida Insurgentes o en Revolución), hay todavía muchas deficiencias, además de la falta 

de cultura cívica de los automovilistas, peatones y, sobre todo, de motociclistas. Excélsior 

recientemente ha dado noticia de los accidentes que, por desgracia, siguen sucediendo en 

las congestionadas vialidades de la capital del país (y en otras ciudades): “Un menor de edad 

que viajaba en su bicicleta perdió la vida al ser atropellado por el conductor de un microbús 

de la ruta 43 en la avenida Vito Alessio Robles y Universidad en la alcaldía de Álvaro 

Obregón, en la Ciudad de México (CDMX). El transporte público, con placas 0430151, se 

llevó arrastrando la bicicleta que quedó debajo del microbús, dejando metros atrás el cuerpo 

del menor sin vida. “Policías capitalinos detuvieron al conductor del transporte público, quien 

fue trasladado a la coordinación territorial AOB 3 en Álvaro Obregón para ser presentado 

ante la autoridad ministerial, que determinará su situación jurídica” (Microbusero atropella y 

mata a menor en bicicleta en avenida Universidad, 16-03-2024). Además, no hay cultura 

cívica, incluso hay dolo: el chofer de la unidad arrastró la bicicleta varios metros, sabedor de 

que, en casos como éste, los abogados de patrón para el que trabaja lo van a poner en 

libertad pronto... Afortunadamente los transeúntes lo detuvieron antes de que se diera a la 

fuga, como es costumbre. Lo ideal sería pedalear en vías confinadas por las principales 

vialidades, para evitar que sigan ocurriendo los numerosos accidentes donde están 

involucradas bicicletas: ALFREDO BERNAL CIUDAD DE MÉXICO. Exc 11-A 

 
 

SECRETARÍA DEL MEDIO AMBIENTE 
 
LA ERA DE ALS CONTINGENCIAS AMBIENTALES. Los habitantes de la Zona 

Metropolitana del Valle de México (ZMVM) han tenido que acostumbrarse a lidiar con las 

contingencias ambientales, las cuales serán cada vez más frecuentes en los próximos años. 

Pese a que se han endurecido las medidas para contrarrestar los altos niveles de 

contaminación como el Hoy No Circula, los índices oficiales revelan que el aire que respiran 

millones de personas sigue empeorando. En los últimos años se ha observado un 

estancamiento en los índices de polución debido a diversos factores, como el aumento de 

aerosoles, la emisión de humo de los automóviles y otros componentes que han impactado 

en la capa de ozono. Para los primeros meses de este año, ya se han activado cuatro 

contingencias ambientales: una debido a la dispersión de partículas PM2.5 y tres más por 

altos índices de contaminantes en la capa de ozono. La Comisión Ambiental de la 

Megalópolis (CAMe) confirmó a Reporte Índigo que se esperan para este 2024 hasta ocho 

contingencias ambientales más debido a las condiciones meteorológicas actuales. R. 

ÍNDIGO 1,12- 15. 



DESCARTAN DOS HOTELES POR DEMANDA DE AGUA. Al menos dos peticiones 

ciudadanas para aprobar cambios de uso de suelo destinados a abrir hoteles en Polanco y la 

Juárez fueron rechazadas por aumentar el consumo de agua potable, determinó la 

Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial (PAOT). "El Programa Parcial de 

Desarrollo Urbano de Polanco establece que, si bien la zona cuenta con dotación completa 

de infraestructura y servicios, dicha infraestructura es obsoleta", planteó la PAOT. El 

organismo evaluó la solicitud para cambiar el uso habitacional con comercio para permitir 

servicios de hospedaje tipo hotel, comercio, servicios de alimentos con venta de bebidas 

alcohólicas en Galileo 8. "Además de que la integración de actividades terciarias y la 

presencia creciente de población flotante han elevado la demanda de agua, electricidad y el 

aporte de aguas negras, acercando a la zona a los umbrales de sustentabilidad", indicó. El 

predio se encuentra en un corredor terciario, enfrente de la zona hotelera de Campos Eliseos 

y requería pasar de 5 a 22 niveles. Ref. 8-Cd. 

 

TLACUACHES TOMAN LAS CALLES DE CDMX. El tlacuache es un animal nativo de la 

Ciudad de México registrado por el Programa de Monitoreo de la Biodiversidad de la CdMx, 

el cual realiza el monitoreo de especies locales. De finales de marzo hasta inicios de junio, 

este animal está en periodo de reproducción y, aunque no es considerada una especie en 

peligro de extinción, en la capital del país suele ser confundido. Rafael Hernández González, 

médico veterinario especializado en fauna silvestre, etología y animales de laboratorio, 

señaló que la temporada de reproducción en los tlacuaches obedece a que entre marzo y 

junio hay más calor, lo que los motiva a salir de sus madrigueras. Según la plataforma de 

ciencia ciudadana Naturalista, en 2021 hubo 46 avistamientos en la capital del país; en 2022, 

77 hallazgos; en 2023 fueron 68 y en lo que va de 2024 son 23.  Sol 18. 
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